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我省县级以上都将设失智失能老人关怀机构

副厅长公布手机号求养老良策

本报济南 2月 2 2日讯
（记者 刘爽） 22日上午，
省民政厅副厅长王建东率
领民政厅相关处室负责人，
对中国农工民主党山东省
委员会的相关提案做了现
场答复。答复中指出，下一
步将努力实现城乡公共服
务均等化，并鼓励城乡公共
服务事项向社区下沉，培育
社会组织承接便民服务。

中国农工民主党山东
省委员会在提案《关于创新
社区管理的对策与建议》中
指出，目前我省的社区管理
体制不完善，职能交叉、权
责不清、各自为政的现象时
有发生，且仍有社区存在

“无钱办事、无人干事、无场
所做事”的“三无”困境，社
区管理过多依赖政府，社区
社会组织、驻社区单位、社
区居民等主体参与的积极
性、主动性不够。

省民政厅基层政权和
社区建设处处长蒋德生在
答 复 中 指 出 ，目 前 全 省
99 . 5%的城市社区解决了办
公和服务用房问题。

在社区工作队伍建设
中，将依据每3 0 0户配备1

人，最低不得少于5人的要
求，配齐配强社区居委会干
部队伍，同时鼓励吸引更多
社会专业人才、大学生到社
区居委会、社区服务站从事
社区管理和服务工作。目前
济南青岛等地已经开始探
索面向社会公开招聘专业
社工人才进社区。

蒋德生透露，下一步在
政府购买服务方面，将努力
推广城乡公共服务均等化，
并倡导将城乡公共服务事
项向社区下沉。他介绍，“公
共服务范围广泛，包括文
化、卫生等方方面面。前一
段时间到淄博调研，发现那
里的公共服务非常细致，包
括驾照年审都可以直接在
社区办理。为了提高公共服
务质量，我们将通过加大购
买社会组织服务或培育社
会组织承接便民服务等方
式，来吸引更多专业人才进
社区。”

本报济南2月22日讯(记者 刘
爽) 22日上午，在省政协会堂内，
省政协副主席栗甲，省民政厅副厅
长杨丽丽，6位政协委员及市民代
表等就养老难题进行座谈。杨丽丽
会上干脆公布了自己的手机号，希
望社会各界能跟她“常连线”，多沟
通养老问题。

就养老问题，截至20日晚，省
政协已接收到相关提案17件。“近
三年来涉及养老的提案一直比较
多。”杨丽丽说。

省政协常委宋传杰指出，现在
社会养老压力大，有很大原因是
有不少低收入老年群体的存在。

他强调，1995年至2005年之间退休
的老同志，因当年缴费基数少、退
休时工资基数少等问题，导致目
前养老金少，生活质量也差。而目
前社会上很多次涨工资、养老金
措施都没有惠及这批步入老年的
群体。

济南市医院院长刘军建议，政
府应该对养老搞个成本核算，相应
对每位老人建立长效补助机制；同
时社会的爱心捐助适当倾斜养老
业。“此外，养老机构本身要提高能
力和水平，而且还要倡导家庭养老
和社区养老”。

作为一名“消费者”，济南军区

某厂原总工程师易克让期待民办
养老机构纳入正规化管理，在收
费、服务水平等方面都要有统一要
求，改变现在的乱象。

山东青年政治学院国际商务
专业2009级学生王润林作为社会
人士代表，也提出了建立全省养老
服务协会、加强社工专业与老年公
寓对接、建立社会成本评估体系等
建议。

“年轻的大学生，你的关注让
我很受感动。”杨丽丽听到王润林
的建议之后说道。她指出，将从机
构养老、居家养老、社区养老等方
面规划好我省养老事业，同时做好

机构建设，在所有县级以上都设立
失智失能老人关怀机构，同时，建
立科学的运行机制，倡导公建民营
或民营资助体系，加强虚拟养老院
以及一键通等养老平台建设，动员
全社会参与养老。

“民政厅将尽快出台‘十二五’
养老规划，争取4月份把规划做出
来，也希望社会各界提出好的意
见。”随后，杨丽丽现场公布了自己
的手机号，“我希望把我的电话告
诉大家，今天有说不到的，‘常连
线’。”她特别对王润林说：“你们大
学生，接受新生事物快，有好的建
议可以跟我说一下。”

烟台市长王良：青烟威荣城际铁路已进入准备阶段

烟台至青岛，明年只用1小时
民政厅现场答提案

社区社工人才

将公开招聘

22日，市民代表就养老问题直陈自己的意见和建议。 本报记者 王媛 摄

本报济南2月22日讯(记者 王
光照) “铁路已经成为制约烟台发
展的瓶颈。”22日，烟台市市长王良
接受本报记者采访时表示，未来烟
台将把铁路建设作为重点，投入更
多财力、精力。目前，青烟威荣城际
铁路建设已进入前期准备，力争明
年建成通车。

在采访中，王良多次提到“民
生”二字。他表示，老百姓是城市主
体，经济发展是为了百姓生活改
善。在这个意义上，蓝色经济是引
擎，是经济发展的助推器，要借着
蓝色经济发展，让城市基础设施更
完备，百姓生活改善更到位。

“从基础设施上来说，铁路是
烟台发展中的短板，到现在还不通
动车。”王良说，下一步烟台将把铁
路建设作为重点，目前，作为重要
的客运线路，青烟威荣城际铁路的
建设已经进入前期准备阶段，工作
人员逐步进行拆迁等工作。

据了解，青烟威荣城际铁路建
成后，烟台至青岛平均用时将由现
在的3个多小时缩短为1个小时，青
岛至威海也将由4小时左右缩短为
1 . 5小时，真正实现1小时半岛生活
圈。届时，将充分发挥青岛、烟台、
威海作为区域中心城市的辐射作
用，带动沿线城市经济发展。

“青烟威荣城际铁路力争2013年
建成通车，这也是民生项目。”王良
表示，该铁路建成后，将促进烟台
物流、旅游发展，同时给市民生活
带来方便。

另外，王良介绍，烟台将陆续
进行龙烟铁路建设，力争在未来3
年内陆续投入使用。计划到2016
年，新增铁路干线250公里以上。

“老百姓对经济指标高低不感
兴趣，只在乎得到了怎样的实惠。”
王良说，烟台要将蓝色经济获利的
60%至70%用于改善民生，让百姓
对蓝色经济的理解更深刻，感受也
更贴切。

22日，王良接受本报记者采
访。 本报记者 郭建政 摄
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